

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes... Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 26 de Enero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 20

(DE NUESTRA COLABORACION)

Al día

Como somos el pueblo mas dichoso, mas feliz de la tierra, es lo mas natural y lo mas lógico que pensemos en fiestas que ilustren y conforten el espíritu y el ánimo conmuevan, dignas de una nación que de cultura y sensibilidad se precia. Claro es, que en estas cosas debe siempre marchar á la cabeza, la Corte, pues Madrid es el emporio del rango y de la ciencia, de toda ilustración y del buen gusto del arte y la nobleza. Y de que esto es así, por mas que digan algunos lo que quieran, en el culto espectáculo del lunes tenemos una prueba. ¡Casi nada! dos leonas del desierto y un tero de Udaeta, luchando en una jaula! ¡Noble lucha! ¡Ni en los tiempos de Grecia! No hay que decir que el circo estaba lleno, todo lleno de fieras, —quise decir, de gente— se equivoca, sin saberlo, cualquiera. Por cierto que la sangre de los brutos no enrojeció la arena, porque los dos felinos y el cornúpeto no tenían ofensas ni agravios que vengar y de cordura dando patente muestra, no quisieron reñir y no reñieron y se acabó la fiesta. ¡Qué lección tan hermosa y que enseñanza ofrecen esas bestias!

CECILIO MIQUEL.

BOLETIN SANITARIO

La salud del Ministerio es perfectamente buena; solo estan acatarrados Girón, Sagasta y Correa

A confesión de parte relevación de prueba

La revista americana *The Nation*, que se publica en Nueva York hace 34 años, consagra un artículo al tratado de paz hispano americano y á la

forma en que hubieron de negociarlo los yankees. De él extractamos los siguientes párrafos, notables por la franqueza con que califican la gestión de los comisarios americanos.

Tan gráficamente como lo hace *The Nation*, no se habia descrito entre nosotros el acto del despojo. Merece, pues, el artículo ser leído por el público español:

«La relación publicada en *La Tribune* por el senador Frye, dice acerca de la negociación llevada á cabo en Paris por los comisarios americanos de la paz, demuestra hasta la evidencia que su autor desconoce por completo el efecto que han de producir sus conceptos en las gentes cultas. Negociaciones como estas han sido de tiempo inmemorial empleadas por los saltadores de caminos y los ladrones de toda especie. Suele acontecer de vez en cuando que el ratero penetra hasta la alcoba del dormido vecino, y lo despierta para pedirle dinero. El vecino replica que no tiene dinero, y comienza la negociación. El ciudadano en vista de la urgencia del caso, se ve obligado á confesar que le tiene, pero que es tan poco, que no vale la pena de tomarlo, y como el ladrón ignora el lugar donde lo oculta, se niega á contestar. Sin embargo, el ratero se muestra enérgico, participa á su víctima que no ha venido á su casa por mera satisfacción, sino animado del deseo de acrecentar su fortuna y que, por consiguiente, se impone que piense en la respuesta que ha de dar.

El vecino reflexiona y enumera con buena lógica cuantas razones se le ocurren en apoyo de su actitud. Mas el ladrón no queda convencido, y le pregunta si sabe que el resultado de sus reiteradas negativas habrá de ser la presentación de un ultimatum.

El vecino pregunta si es posible que modifique su demanda. El ladrón replica que esa pretensión es de todo punto inadmisibile, y le advierte que su paciencia tiene término, y que, caso de dilatarse más la discusión, el revólver que empuña, y que es el ultimatum empleado por los de su oficio, tendrá por fuerza que dispararlo contra su persona.

En vista de esto, le ciudadano revela el lugar en que se encuentra el dinero, y se firma entonces un tratado de paz.

En los robos que ocurren en las carreteras y en los coches de ferrocarril, las negociaciones son análogas, y terminan siempre con un ultimatum de todo punto irresistible. Por esta razón, sin duda, y por la

semejanza que habria entre las prácticas de los bandoleros y la presentación de un ultimatum á un enemigo incapaz de defensa, han renunciado las naciones cultas á emplear personalmente documentos de esta índole, y deseando evitar el espectáculo que ofrecería un enemigo vencido, presentanse en forma de notas.

Supónese que las negociaciones modernas tienen carácter mutuo y que en ellas se hacen ambos contratantes concesiones recíprocas. Si no hay en ellas tales concesiones y si es fuerza que terminen con ultimatus, como los de la comisión americana, entonces no se llaman negociaciones, se llaman latrocinios.

La exposición de Paris

Por fin podrá ser uno de los mayores atractivos de la exposición de 1900 el «Mareorama», dicho sea con perdón del barbarismo, voz sacada en parte de latin y en parte del griego, y que trata de designar la perfección introducida en el panorama que se prepara.

Este «Mareorama» producirá la ilusión cabal de un viaje á Sfax, Venecia, Nápoles y Constantinopla.

Los espectadores, ó mejor los viajeros se encontrarán colocados en el puente de un buque de vapor, exactamente copiado, con los palos, chimenea que despida humo y tripulación ejercitándose en la maniobra á la voz del capitán. Dada la señal de partida, se levarán anclas, silbará la sirena y las olas azotarán los costados del barco.

Fuells dirigidos hacia los espectadores les soplarán el viento del mar, iodado y salino impregnado de olores marinos, merced á recursos ingeniosamente empleados. A la vez se irá desvaneciendo á los lejos del animado panorama de Marsella y comenzarán á pasar por los dos lados del vapor telas altas de 15 metros de longitud de un kilómetro, que representará perfectamente los sitios y los espectáculos del viaje.

El «Mareorama» se funda en la ilusión que causarán aquellos lienzos, ilusión desarrollada con grandísimo arte y completa con el movimiento del barco, el que, según es de suponer, no cambiará de sitio.

Puesto sobre un eje esférico, moverán el buque cuatro pistones, que le imprimirán los movimientos de cuneo y de

balanceo, pudiendo alcanzar la intensidad necesaria al intento de figurar una tormenta en el Mediterráneo. Es probable que sea este uno de los episodios predilectos de los espectadores, quienes disfrutarán de otros muy variados, tales como efectos de noche y de aurora, encuentro de una esquadra, escenas locales, desembarco de un harem turco en Sfax, barqueros y barqueras escalando el vapor y bailando la tarantela en la Scala de Nápoles, etc., etc.

He ahí como dicha Exposición dispone para sus visitantes las más interesantes diversiones.

CURIOSIDADES

Rehabilitación del sapo

Un naturalista inglés Mr. Kirkiand, ha tratado de rehabilitar la opinión que acerca del sapo tiene el vulgo.

Su procedimiento, realmente sencillo, consiste en averiguar hasta qué punto es útil ó perjudicial á la agricultura el sapo, por el análisis de los alimentos hallados en el tubo digestivo de este batracio.

Para esto es necesario, como se comprenderá, sacrificar cierto número de sapos; pero el fin justifica los medios y no es posible hacer tortillas sin romper antes los huevos.

Los sapos destinados al sacrificio deben sentirse orgullosos y satisfechos al ser ofrecidos en holocausto á la glorificación de su raza. Es verdad que no lo han dicho, pero hay que suponer que sus sentimientos son los que acabamos de indicar.

Sea como quiera, he aquí los resultados que arroja el examen del contenido del estómago de 149 sapos:

- Sustancias cuya identidad no ha podido quedar establecida, 5 por 100,
- residuos de tierra arenillas, 1;
- residuos vegetales, 1;
- babosas, 1;
- miriapodos, 10;
- arañas, 2;
- caballejos y langostas, 3;
- hormigas, 19;
- carabos, 8;
- escarabajos, 6;
- insectos varios, 9;
- larvas varias, 19;
- orugas, 9 etc.

Más no basta conocer las especies que habitualmente come el sapo, sino que es preciso saber en que medida esas especies son útiles ó nocivas.

Esto es lo que ha llevado á cabo mister Kirkiand resultando en sus averiguaciones que por cada cuatro veces que el sapo resulta perjudicial, hay siete en que presta beneficios, es decir, que los efectos beneficiosos lle-

van sobre los perjudiciales gran ventaja.

En tales condiciones, el sapo tiene derecho á ser considerado como animal útil que conviene proteger, fomentando su multiplicación.

Teniendo en cuenta lo que el sapo come, M. Kirkland llega á la conclusión de que cada uno de estos animales destruye anualmente un número de insectos, que de haber vivido, habrían causado daño por valor de cien francos.

En suma; hay que respetar al sapo. Hay que protegerle y considerarle como un amigo. Las preocupaciones que existen contra su veneno y acerca de los peligros que puede acarrear la presencia de dicho animal son absurdas y no tienen el menor fundamento.

CRONICA

Vuelta á las andadas

El concejal Sr. Via aliado á la forastera conservadora y nombrado para aquel cargo por los boschistas se declaró silvelista para hacer el juego á sus antiguos compadres; pero viendo que se retarda la venida al poder de la Unión Conservadora ha arrojado el disfraz presentándose en el Ayuntamiento á las órdenes de don Agustín Monner.

Suponemos que le imitará su compañero D. José Cid alias de Cid.

Contingente provincial

La Comisión provincial deseosa de normalizar la situación económica de la Diputación, se propone adoptar medidas extraordinarias para obligar á los Ayuntamientos á que cumplan con los deberes que les impone la ley municipal respecto al pago del contingente, evitando que las expresadas Corporaciones apliquen los fondos destinados á dicho pago á otras atenciones distintas de su objeto.

Con este fin, ha nombrado delegaciones que giran visitas á los Distritos que más han descuidado sus obligaciones para con la provincia, como son Tortosa, Valls, Ametlla y algún otro y según informes fidedignos dentro de poco se ampliarán á los partidos de Montblanch, Falset y Gandesa.

Celebramos que la Comisión provincial demuestre sus iniciativas en tan importante asunto.

De viaje

En el expres de ayer tarde salió para Barcelona el vicario general de esta Diócesis M. I. Sr. D. Jaime Cararach é Iborra.

Feliz viaje.

Toma de posesión

Ha llegado á esta ciudad tomando posesión de su cargo, el nuevo capitán de carabineros don Emilio Castro Gall.

**

También ha tomado posesión de su destino en el faro del Fangal el torre-

ro D. Juan Flaquer Caldentey, que prestaba sus servicios en el faro de Cabo Silleiro (Pontevedra)

Frio

Hoy es de los días en que se ha dejado sentir el frío.

Cultos

La Asociación de las Esclavas dedica este año en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario á Jesucristo en su Agonía y á María en sus Dolores los siguientes cultos:

El domingo, 29 de Enero, á las siete de la mañana habrá misa rezada, con meditación é intermedios de armonium. Por la tarde, á las cuatro, se dará principio al Setenario con el Trisagio seráfico cantado, meditación y sermón.

Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábado como el domingo, pero la función de la tarde empezará á las 6 menos cuarto con el Rosario rezado.

Domingo, 5 de Febrero. A las siete de la mañana misa de Comunión general con plática preparatoria, y á las diez misa á grande orquesta.

Por la tarde á las 3 profesión y admisión de nuevas Hermanas, y á las 3 y media se empezará la solemne función con el Trisagio á María Santísima, sermón y Salve Dolorosa.

En las funciones de la tarde estará expuesto el Señor.

Los sermones van todos á cargo del distinguido orador sagrado Reverendo D. Juan Román García, Capellán de las Religiosas de Loreto de Barcelona.

Alistamiento

El domingo próximo el Ayuntamiento de esta ciudad procederá á la rectificación del alistamiento para el reemplazo del ejército y se oirán las reclamaciones que hagan el sindico y los interesados ó sus representantes.

Hallazgo

Se nos ruega hagamos público que el taquillero del Teatro Principal don Baldomero Sabaté, tiene en su poder un pañuelo con iniciales, que sin duda alguna se perdería por alguno de los asistentes á dicho coliseo en la última función.

Al que acredite ser su dueño le será entregado por dicho Sr. Sabaté.

Replanteo

El último sábado, y por el ilustrado ingeniero, nuestro distinguido amigo D. Luis Corsini, se verificó el replanteo para la construcción de los castilletes que han de sostener la gúmena para el paso de la barcaza por el Ebro, en Amposta.

Pesetas falsas

Otra vez circulan en Málaga numerosas pesetas falsas isabelinas.

Créese que ha debido recibirse una remesa de Orán, donde parece que hay una fábrica clandestina.

¡Ojo, pues, con las pesetas isabelinas!

«Nuevo Mundo»

Nuevo Mundo prosigue su brillante campaña artística y de información.

En el número de esta semana publica una alegre portada en color, de Casanovas; cuatro páginas dedicadas á *La Walkyria*; incendio del vapor italiano *Vitoria*; tipos regionales, por M. Peña; ocho páginas en colores; diversos trabajos de Taboada, Rodrigo Soriano, Zeda, Jimenez Martin, Navarrete y Montagud, y la continuación de las interesantes *Aventuras de Rougemont*.

Estadística

El plantío de olivar en España, según las últimas estadísticas, se calcula en hectáreas 1.152.637. La producción es de hectólitros 2.975.384. Comparada con el extranjero, España es el país del mundo que produce más aceite de olivas.

Mientras nuestro suelo rinde en un año normal 3.000.000 de hectólitros, Italia sólo obtiene una cosecha de 1.000.000, y Francia hectólitros 30.000 solamente. Se evalúa la de Francia en 46.000.000 de pesetas, la de Italia en 105.000.000, y en 195.433.017 pesetas la nuestra.

El «P. Satrustegui»

Ayer llegó á Barcelona el trasatlántico «P. Satrustegui» conduciendo los batallones de Albuerca y de Guipuzcoa.

En la expedición vienen varios soldados inútiles.

A pesar del extraordinario número de pasajeros que trae, todos vienen muy satisfechos del trato que se les ha dado á bordo.

Cuando el *Satrústegui* salió de Matanzas quedaban allí nueve mil hombres y treinta y un mil en Cienfuegos.

Pan

En el acreditado establecimiento de nuestro amigo D. Miguel Domenech se vende el pan á los siguientes precios.

- 1.ª 10 Kilos 5 pesetas
- 2.ª " " 4'75
- 3.ª " " 4'40

BIBLIOGRAFIA

En la acreditada librería de don Francisco Mestre, se han recibido las siguientes obras nuevas para 1899:

Almanaque de la Ilustración Española y Americana precio 2 pesetas.

Almanaque de los Amigos del Papa.—1 peseta.

Agenda culinaria (con dietario y recetas).—2 pesetas.

Almanaque de las elegancias femeninas.—1 peseta.

Almanaque Bailli-Bailliere.—1'50 pesetas.

Los grabados del *Almanaque de la Ilustración Española* son notabilísimos, compitiendo con todos los de los demás años, no obstante la reputación alcanzada por estos en las pasadas ediciones.

MIL PESETAS al que presente *capsulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las ampino 6, des urinarias.—Plaza del edenfermarmacia, Barcelona.

Sección oficial

Don José Ricardo Romero Juez de primera Instancia de Tortosa y su Partido.

Por el presente edicto se anuncia la muerte sin testar de Don Jaime Cortiella Casals, consorte que fué de Joaquina Pons y Gavaldá, labrador propietario, de cuarenta y dos años de edad, hijo que fué de José Antonio y Teresa, natural y vecino del Pueblo de Aldover, en el que falleció el día veinte de Julio del año mil ochocientos noventa y siete; y cuya herencia perteneciente á aquel reclaman sus hermanos-germanos José Antonio, Francisca y Maria Isabel Cortiella y Casals y su madre Teresa Casals, y Pons, por haber fallecido sin hijos ni descendientes de ninguna clase.

Y se llama también á todos los que se crean con igual ó mejor derecho á la expresada herencia para que comparezcan, en este Juzgado á reclamarlo dentro el término de treinta días á contar desde la inserción del presente en el Diario LA VERDAD; pues así lo llevo acordado en expediente de declaración de herederos abintestato del nombrado D. Jaime Cortiella y Casals, instado por D. Jorge Pons y Beltrán en la calidad de marido y legal representante de su esposa doña Maria Isabel Cortiella y Casals, vecinos de dicho pueblo de Aldover.

Dado en Tortosa á veinte y cuatro de Enero de mil ochocientos noventa y nueve.

J. RICARDO ROMERO.—por M. de S. S.ª —ISIDORO SABATÉ.

EDICTO

de primera subasta de fincas

Don Juan Valls y Roca, Agente ejecutivo por débitos á favor del Ayuntamiento de Godall.

Hago saber: Que en virtud de providencia dictada por esta Agencia con fecha de hoy en el expediente de apremio que se sigue contra D. Juan Villaubi y Tomas, de esta vecindad por débitos de consumos y municipal correspondiente al 4.º trimestre de 1897 á 1898, se sacan á pública subasta por primera vez los bienes inmuebles embargados al mismo que se detallan á continuación:

Débito por principal, recargos y costas, Pesetas 328'50.

Valoración deducidas cargas, Pesetas 570.

Bienes inmuebles embargados que se subastan y cargas preferentes conocidas.

Una heredad situada en este término municipal y partida del «Rosech», de viña, olivos y yermo, de extensión tres jornales 19 céntimos estadísticos, linda á Levante ó sea Este José Subirats, á Mediodía ó S. Jaime Balagué,

á Poniente ó sea Oeste Miguel Martí y á Tremuntana ó sea Norte Ramón Lleixá; de producto líquido 28'50 pesetas.

La subasta tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta localidad, el día 30 del actual á las diez de la mañana durando el acto una hora.

Para conocimiento del deudor y de los licitadores, se advierte:

1.º Que el dueño puede librar los bienes pagando el principal y costas antes de cerrarse el remate.

2.º Qué será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del valor líquido fijado á los bienes.

3.º Que los títulos de propiedad que el deudor presente estarán de manifiesto en esta Agencia, sin poderse exigir otros, y que si se careciese de ellos, se suplirá su falta en la forma que prescribe la regla 5.ª del artículo 42 del reglamento de la ley Hipotecaria, por cuenta del rematante, al cual después se le descontarán del precio los gastos que haya anticipado.

4.º Que el que resulte rematante se obligará á entregar en el acto de la subasta el importe del principal, recargos y costas del procedimiento ejecutivo, y hasta el completo del precio del remate, en la oficina de la Agencia, antes del otorgamiento de la escritura, según disponen los artículos 37 y 39 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 37 citado.

Go. Lal. á 12 de Enero de 1899.—*El Agente Ejecutivo, JUAN VALLS.*

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

La situación de Filipinas

París 25, 3 m.

En Washington se han recibido pocas tranquilizadoras noticias de Filipinas.

El general Ottis anuncia que los tagalos se hallan decididos á combatir y que abriga la presunción de vencerlos ayudados por la flota norteamericana.

Añade que apesar de ello ha á todos los esfuerzos posibles para evitar la efusión de sangre.

Los prisioneros españoles

Madrid, 25, 3 m.

El general Rios consiguió la libertad de los prisioneros españoles mediante el licenciamiento de los regimientos de indígenas y varias concepciones.

Se asegura que el Gobierno se halla dispuesto á hacer otras hasta conseguir la libertad de los restantes prisioneros.

El cabecilla Aguinaldo mantiene las exigencias que formuló al Vaticano para libertar á los frailes que conserva en su poder.

—El ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha resuelto sacar á subasta simultaneamente en Nueva York y San Francisco de California el servicio de repatriación de los prisioneros españoles de Filipinas.

Tomarán parte en dicha subasta los armadores de todas las nacionalidades.

El Gobierno americano abonará los gastos que origine dicha repatriación desde Filipinas hasta España.

Instrucciones al general Rios

Madrid, 25, 12'40 t.

El Gobierno dice que se ha telegrafado al general Rios dándole instrucciones para que á toda costa y cueste lo que cueste obtenga la libertad de los españoles que aun quedan en poder de los tagalos.

Contra la anexión yanqui Manifestaciones en Nueva York

Madrid, 25, 10'27 m.

En Nueva York se realizó ayer una imponente manifestación contra la política anexionista contra Mac Kinley.

Un orador dijo: «No queremos colonias ni alianza con Inglaterra, pues si ella nos detesta nosotros la odiamos aun más.»

Agrávase la situación

Madrid, 25, 10 40 m.

Desde Hong-Kong comunican que el Congreso filipino ha rechazado la dominación norteamericana.

Añaden esas referencias que la policía yanqui en Manila molesta continuamente á los súbditos ingleses, los cuales no pueden en modo alguno soportar pacientes los infinitos atropellos de que son objeto.

Por esto y por otras causas, la situación de los norteamericanos en la mayor parte del Archipiélago es poco menos que insostenible.

Según noticias de distinto origen, todos los regimientos indígenas que licenció el general Rios han engrosado las filas de Aguinaldo.

Combinación de gobernadores Los escándalos de Murcia

Madrid 25, á las 12'10 t.

Se habla de una combinación de gobernadores.

—Los escándalos de Murcia continúan dando juego.

La prensa elogia la actitud de los médicos mayores con motivo de los abusos relativos á las quintas de dicha citando nuevos casos que prueban los escandalosos hechos denunciados.

Se cree que esta cuestión será la punta de la manta que se tire, quedando al descubierto otras vergüenzas que se esconden y que atañen directamente á nuestra administración.

Al elogiar, según he dicho, la prensa, la conducta de los médicos mayores, que han expulsado al médico que inspeccionó á los quintos de Murcia, se expresa en los siguientes términos:

«Así se empieza la regeneración, Así debe hacerse en todas las órdenes y profesiones. Así se salvará para España.»

El «Covadonga»

Madrid, 25, 3'50 t.

Telegrafian de la Coruña, con fecha de hoy.

«Acaba de llegar procedente de Matanzas, el vapor *Covadonga*.

La navegación ha durado 15 días. Conduce el primer batallón del regimiento de Zamora y otras fuerzas para Santander.

Fueron las autoridades y numeroso gentío á esperarlos, con una compañía, la bandera y la música del segundo regimiento de Zamora.

Los muelles concurridísimos. Gran ovación á los repatriados que han estado aquí de guarnición.

Ha desembarcado también el general Marina.

Los norteamericanos en Filipinas.—Posibles luchas armadas entre yanquis y tagalos.

Madrid, 25'45 t.

Se asegura que el Gobierno tiene noticias oficiales recibidas por la vía de Hong Kong, en las cuales se dice que el Gobierno de los Estados Unidos está decidido á impedir, de todos modos, la ruptura de hostilidades entre tagalos y yanquis.

Parece cierto que el Gobierno norteamericano llegó á ofrecer á Aguinaldo el reconocimiento de la independencia de Filipinas, pero á condición de que los norteamericanos habían de ejercer el protectorado.

Aguinaldo levantó acta del ofrecimiento, consultó el caso al Gobierno de Malolos y después de este trámite contestó al Gobierno de Washington que no aceptaba el protectorado, puesto que los filipinos aspiran únicamente á la independencia absoluta del Archipiélago.

En virtud de esta contestación quedaron rotas las negociaciones y desde entonces entre tagalos y yanquis existe la tirantez de que de un momento á otro puedan romper las hostilidades.

Casamiento de la Patti

París 25, 10 n.

Se ha efectuado hoy en Londres el casamiento de la célebre diva Adelina Patti.

La capilla católica donde la boda se ha celebrado, estaba adornada pomposamente.

Adelina Patti, espléndidamente vestida, ha contraído su tercer enlace.

Como sabe todo el mundo, por lo que han anunciado los periódicos, el tercer marido de la Patti es el barón sueco Federstraem.

Las proximas cortes

Madrid 25, á los 10 n.

Los íntimos del presidente del Gobierno aseguran hoy que las Cortes se reunirán fijamente el próximo día 16 de febrero.

Añaden que los ministros han recibido del Sr. Sagasta el encargo de presentar al Parlamento el mayor número posible de proyectos.

Júzgase ello una maniobra política para alargar la vida del Gabinete actual.

Oficial de Manila

Madrid 25, á las 10 n.

Un despacho oficial de Manila comunica se ha verificado la concentración de las fuerzas españolas de las Visayas en Mindanao.

En las Visayas no queda ningún prisionero peninsular.

Permanecerán en Mindanao las personas reconcentradas mientras se dispone su repatriación.

CIRUGIA Y MEDICINA OPERATORIA, PARTOS, ENFERMEDADES DE LAS MUJERES Y DE LOS OJOS.

DOCTOR PEREZ DEL ARCO

San Blas 1. TORTOSA

IMPORTANTISIMO

á los Herniados (trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbron, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los mas rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiéndole curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos, muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué de luz, cuando el aparato resulta inservible.

JOSE PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clausolles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes, visitaré esta ciudad el día 21 de cada mes.

Fonda Barcelonesa

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE **Francisco Mestre**

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

Disponible

LIBRERIA DISPONIBLE

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

DE **Rafael Alvarez**

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

Un despacho oficial de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.
El despacho oficial de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.
El despacho oficial de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.

El Gobierno de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.
El despacho oficial de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.

El despacho oficial de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.
El despacho oficial de Manila...
Madrid 25, a las 10 n.